

# SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

PARIS, 29 DE ENERO DE 1959 ORGANE DE LA C. N. T. ESPAGNOLE (IX REGION) Hebdomadaire SOLIDARITE OUVRIERE PRECIO 25 frs. — Año XV. — Número 723

## El ejemplo de Cuba

por Pedro VALLINA

HACE dos años que un grupo de revolucionarios, unos 80 hombres, huido de su país, desembarcaron en la costa oriental de Cuba y se internaron en las escabrosidades de la Sierra Maestra, para realizar una epopeya que recuerda los tiempos de Bolívar.

montañas eran docenas, se convirtieron en centenares y pronto en millares de bravos combatientes.



«Empezamos con siete fusiles, dos míos y cinco que traje mi hermano después con gran dificultad.» — nos dice ahora Fidel Castro, el héroe principal de la hazaña.

Y añade: «Al reagruparnos estaba seguro como ahora del triunfo de la revolución, porque sabía que el pueblo nos apoyaría y que cada vez serían y serán más las personas dispuestas a sacrificarse por la libertad.»

De nada sirvieron al tirano los militares a sus órdenes, ni los policías a sus servicios, todos asesinos a sueldo y sin escrúpulo alguno; ni la multitud de hombres viles que vegetaban a su sombra, como los hongos de la pudredumbre; ni la abundancia de armas modernas preparadas para el crimen; ni la ayuda de otros tiranos semejantes que temían ser arrastrados en su caída; ni siquiera la protección poderosa de los Estados Unidos, maestros en la ignominia de sostener tiranos con éxito, como Francisco Franco.

Aquel puñado de hombres que subieron a las cimas de las montañas, dorados por los rayos del sol, donde moraban las águilas, sin soldados ni armas, sin policías ni sicarios, sin protección de los poderosos, y clavaron en el picacho más alto la bandera de la libertad, con la determinación de vencer a costa de sus vidas, eran verdaderos gigantes del espíritu que habían de conquistar el corazón y obtener la ayuda de todos los hombres libres de América.

Y, en efecto, acudieron hombres de Cuba y de otros países americanos. Y los que en las

Y llegaron pistolas, fusiles, bombas de mano, ametralladoras, cañones, barcos y aeroplanos. Y aquel ejército improvisado, sin la intervención de militares profesionales, bajo de la montaña, luchó en el llano, aniquiló guarniciones enteras, tomó ciudades en su marcha arrolladora e hizo morder el polvo a las huestes aguerridas de Batista, aleccionadas por los técnicos militares norteamericanos.

El dictador huyó espantado, pero llevándose consigo montones de millones de dólares para vivir en gran señor y conspirar de nuevo contra la libertad. Y sus cómplices miserables, que le habían ayudado en el crimen y en el robo, quedaron en Cuba abandonados a las iras populares.

Todos los tiranos derrocados por el pueblo huyeron cargados de grandes riquezas robadas a los trabajadores: Perón, Pérez Jiménez, Rojas Bonillas, Batista, son ejemplos de grandes bandidos. En cambio, los libertadores, como Bolívar, murieron tan po-

bres que fueron enterrados por la caridad pública.

«No se ha repetido una y mil veces, por castrados morales, que con las armas modernas de un poder tan destructivo las insurrecciones triunfadoras habían pasado a la historia? La respuesta la tenemos primero en Bolivia, después en Cuba.

En Bolivia fué el pueblo amotinado el que destruyó la dictadura. En Cuba un ejército regular fué derrotado por elementos civiles organizados como otros ejércitos.

Y es que una vez más se ha comprobado cómo a la larga resulta invencible la pasión por la libertad.

Hermanos españoles, no perdamos la fuerza por la boca, ni por la pluma, como decía Salvochea, porque el brazo llega más lejos que la lengua. Tregua a todo, y que sólo nos domine la pasión por la libertad, que es siempre vencedora.

Hay que ponerse de acuerdo, organizarse y armarse para la lucha, que debe ser inmediata, cueste lo que cueste.

Hay que hacer un esfuerzo de hombría para salir de esta situación vergonzosa en que nos encontramos.

Hay que hacer un esfuerzo. Tengamos presente a cada momento la lección que nos ha dado el pueblo heroico de Cuba.

## Suscripción Pro-Cultura

LISTA n.º 40

SUMA ANTERIOR . . . 1.478.649

FEDERACION LOCAL DE PARIS

Ortolá José . . . 250

Martínez Gómez 250

Cosío José (por tercera aportación) . . . 5.000

Montané José . . . 2.000

F. L. de Drancy . . . 7.500

L. M. de Aubervilliers . . . 500

Magno Cuevas, de Tarbes (Hte. Gne.) . . . 250

F. L. de Pau (B. Pyr.) . . . 3.400

Martínez Emilio (Charente) . . . 1.000

García Ciriaco, de Caen (Calvados) . . . 1.000

Ginés C. de Montauban (T. et Gne.) . . . 1.000

F. L. de Lille . . . 2.500

Tarragó José, de Marmande (L. et Gne.) . . . 200

Regales Joaquín, de Bourg (Rhône) . . . 1.695

Francisco Collado, de Villeneuve le Roi . . . 5.000

F. L. de Malo les Bains . . . 1.000

Royo Ciriaco de Pamiers (Ariège) . . . 575

Adrián Antonio, de Decazeville (Aveyron) . . . 2.000

Suma y sigue . . . 1.510.769

## LA HORA PACKARD

por Angel SAMBLANCAT

VENGO de la Exposición Electrónica, electrotonera, que a timbaladas y tamborazos como gurgigay de negrada, se está celebrando ahora por aquí. He pagado — lo mágico no quita lo traumático — dos pesototes por las facilidades que la ciencia le da ahí a uno, para pillar un resfriado que te volatiliza; y contra el que nada vale la medicina espúto-analítica y neumoradiográfica.

El « apparat » y el « combinat » nos lo hacen todo. El generador de energía nos dispensa hasta de secreción endocrina, de tener hormonas y neuronas activas. La Máquina calcula de un modo hasta nefrítico, por nosotros: suma y multiplica por los que no saben planificar; y, sobre todo, subtrae con mano de ladrón y nos envía, divididos en tira de ceros a cocernos al cociente. Escribe, habla, perora, canta, cuenta; dispara como con fusil desplegado y cifrados; corre que se las pel sin tronco caballar, sin cooli que se pulmone en la tracción de sangre, por esos mundos voláticos y galvánicos de Dios; navega sin jarcias por el océano y sondea los senos de las galaxias y la estelaridad infinita; envía mensajes sin línea de vección entre antecos y periecos, con fotos y toda la pesca.

Los progresos capotando en barrena como Capetos, para caer de bruces bajo el triángulo fatal; en dirección a incorporarnos a la turba caqui, que nos propulsió a hélice, a chorro, hacia un no ser, en que nos convertimos en pura filta, son cada vez más desnarigantes.

Viajaremos en seguida camioneramente por carreteras vitrificadas, o en tren monorriel; en cohete azul o rosa intercontinental o trasatlántico. Llegará el visitante en taxióptero. Vagabundeará en deportióptero el excursionista. Regularán la circulación urbana torres de control, haciendo andar por su derecha a los peatones con un botoncito. En caso de resistencia, anestesiarán e inmovilizarán a los buscabullas con pistolas y mangas de éter, policías provistos de máscara antigás, dotada de grueso hocico de cerdo.

Los motineros de profesión nos fre-gamos. Libros editados en pasta de madera, servirán pasto de cemento a la pública curiosidad: pragmas de Smiles, otro tío Samuel; jeroglíficos de insignificantes siglas. Cláxones y microfónos macrosonicos, antenas y radios, molestandonos por doquier, nos van sumiendo en coma los 600 millones de células de nuestro cerebro, que no es ya más que una cantera y únicamente se enciende con conmutador.

Y es que nos prefabrican en el matraz estereoscópico, malthusianos, archisintéticos, heppaulovianos, desca-potables, alérgicos a toda rotura agraria; inavergonzables; con cara de acero cromado; con cutis de piel de perro, que se acaricia con la cullebra de verdugar a un mulo.

Los chicos de celululosa, las misses oxigenadas, surgen de los tubos de ensayo chupando chicle; construidos con admirable ingeniería, con insuperable técnica insexofónica, morticultural, que produce sexos como saxos, de varilteado hormigón.

El cine sensible empeluculera cretinos acabados en serie; cerzaza y fibrona más insensible que un bistec; crios que no son protoplasma de vitamina D, que han llovido al clínico de desembarcamos, lechos mascando goma de gluten testicular.

## COLOR DE LAS HORAS

## No interrumpamos nuestra marcha

por Eusebio C. CARBO

NO importa redundar. A veces resulta saludable. El tema vale la pena. No por lo que al presente de España concierne, pero sí para un futuro acaso más próximo de lo que suele creerse. Y es mejor referirse a él miles de veces que, minimizando a capricho su valor intrínseco, pasarlo en silencio.

Los acontecimientos pueden tomar giros insospechados de un instante a otro. La inestabilidad es general. Los fermentos subterráneos son de un tipo nuevo. Las ansias populares son contenidas, en su aspecto de conjunto, a duras penas.

Tal como están las cosas, cualquier hecho puede bastar para que brusca-mente se subvierta todo, y para que los destinos del país pasen enteramente a manos de la clase obrera para que las santas indignaciones populares estallen como una caldera con las válvulas cerradas.

¿Dentro de unas semanas o de unos meses? Sería iligerereza insigne afirmarlo de manera categórica. Pero b sería también negarlo en redondo. Está fuera de debate el peligro de que determinados equívocos logren desviar la corriente que se inicia al iniciarse la acción colectiva. Nadie ignora que el alcance de una lucha — lo mismo que su suerte — depende casi siempre de lo que ella haya sido capaz de afirmar desde el primer momento.

¿No será debido a la circunstancia de tenerlo en cuenta que se ha tanto de unidad en nuestros medios, incluso en algún caso por aquellos que la barrenan?...

SIN EMBARGO... Sin embargo, acerca de esa unidad — cuyo valor no es per se, sino que se subordina a las formas en que se orienta — se dogmatizan una serie interminable de vulgaridades autoritarias.

¿Recogerlas y puntualizarlas? No queremos actuar de maestros Pahe-

## ¡A los 15 años de edad no sabía que hay Dios!

por Andrés LORULOT

LOS católicos canadienses no acaban nunca, si no de sorprendernos porque ya no nos extraña nada, al menos de demostrarnos que su imbecilidad es tan grande como su autoritarismo y su intolerancia. De esta última no necesitamos pruebas, pues libros y periódicos antirreligiosos tienen prohibida su entrada en el Canadá, país democrático, tierra de libertad...

Yo recibo con bastante frecuencia, el periódico « La Presse », uno de los principales diarios de Montreal; no es preciso decir que es ultracatólica. Existe en el Canadá un solo periódico que no sea *carca*: católico o protestante?

En ese periódico he hecho yo algunas veces hallazgos interesantes. He aquí uno que me parece merecer cierta atención y por esta razón le guardo el recorte:

portable por todo hombre sensato por muy poco liberal que sea. «El pobre muchacho no había leído la Biblia? Afortunadamente para él. Hay lecturas más sanas, más prácticas, y sobre todo, más morales. (1)»

«Ese señor juez, hablando de la Biblia, este amasijo de cosas pueriles, de anécdotas eróticas y de fanfarronerías guerreras, declara que es «el libro más grande que jamás se escribió». No es difícil de contentar el infatuado. Se ve que no se ha tomado la molestia de leerla, esta Biblia, para enunciar tal juicio, que no hace honor ni a su inteligencia ni a su honradez.

«Es bochornoso pensar que hombres con mentalidad tan simple, tengan derecho a juzgar, a condenar y a encerrar a sus semejantes. Después de elogiar tan exageradamente su Biblia, el señor Leger hace otra afirmación que no le va a la zaga a la anterior: Declara que el aumento de la criminalidad está relacionada con la disminución de la fe. Nada prueba, desgraciadamente, que la fe esté disminuyendo en el Canadá. Este país es, en efecto, uno de los raros en el que las religiones por Andrés Lorulot conservan el máximo de su potencia. Allí ejercen su influencia con mano fuerte en la sociedad. El poder público está a su servicio. Por consiguiente está a buscar en otra parte las causas verdaderas de esa criminalidad.

Y lo que es verdad para los individuos es igualmente verdad para las naciones. «Los pueblos profundamente cristianos son mejores que los otros? «Son más pacíficos, más amantes de la equidad, de la razón, de la fraternidad? Todos sabemos que no es así. Recordemos solamente el ejemplo de los Estados Unidos. (2) Ningún pueblo había concedido nunca a la Biblia un lugar tan primordial en la vida familiar y social como él, y eso no le impedía tener centenares de miles de esclavos y explotadores cruelmente. Estas almas religiosas habían organizado en nombre de Cristo la « trata de negros » y provocaron la innoble y sanguiñaria guerra de Secesión con el fin de conservar sus privilegios.

(Pasa a la página 2)



El capitalismo engendra miseria y prostitución.

## Tarde, pero con daño

EL hermano del presidente de los EE.UU., señor Milton Eisenhower, presidente él mismo de la universidad Hopkins y especialista en asuntos americanos, tras un detenido estudio de la situación actual de los países que forman el irracional laberinto del Nuevo Mundo hispánico, ha enviado a la Meca de Occidente — vulgo Casa Blanca — un informe en el que, tras de reconocer y advertir que la política de apoyo a las dictaduras de la América Ibero ha sido un gran error, por parte de la América sajona, estima que debe el gobierno de los EE.UU. reemplazar la política del «abrazo a los dictadores» por la del simple y protocolario apretón de manos.

En mi tierra, y, aunque jamás la visité, creo, por muchas razones, que en la «lejana tierra que el sol indio tornasola» también, cuando un hombre, aunque no sea dictador, se conduce innoblemente, como un puerco, se niega eso también: el apretón de manos. Y, si es preciso, se le escupe a la cara. Me parece que alguien, en el país del Sr. Milton Eisenhower, sabe algo al respecto.

Pero... la política nada tiene que ver con esas vanidades que responden a los nombres de vergüenza, dignidad, honor. Por eso, porque la política nada sabe de esas tres cosas, al pasar mis ojos (por demás que nada expertos en cuestiones iberoamericanas) por el actual mapa político de aquel abigarrado conjunto de países y constatar que tan sólo las insignificantes repúblicas de Nicaragua, Paraguay y Dominicana aguantan aún el despotismo de un tiranuelo, no puedo menos que sonreír, leyendo el tardío informe del Sr. Milton Eisenhower, pensando en lo desinteresado y democrático del cambio de política que propugna realicen los EE. UU.

Y luego (ahí el desinterés, los principios democráticos y la «bonhomía» liberal, saltan a la vista como en un poema bucólico retoza un rebaño de corderillos) respecto a la tiranía que oprime a la que es patria y madre de todos los países a que hace referencia, el Sr. Eisenhower, no

estima debe de suprimirse lo del abrazo. Porque no dice nada. Claro que podría ser un ligero olvido. O que espere, para decirse a suprimir el abrazo a Franco, el que los españoles nos lo hayamos quitado de encima.

Pero entonces puede que los españoles no sólo neguemos el abrazo y el apretón de manos sino que, como nuestros hermanos de allende el mar, escupamos a quien lo merezca.

F. JAVIER ELBAILE

## Sátiros con sotana

Attilio d'Addá, de cincuenta años de edad, párroco de Muzzano, ha sido sometido a proceso bajo la acusación de violencia carnal, obscenidad y corrupción de menores, agravados por reincidencias y por abuso del poder inherente a su calidad de ministro del culto católico. Las víctimas del cura d'Addá son cinco muchachas, la mayor de las cuales cuenta 16 años, entre las que se encuentran alguna que no llega a los 14. La acción infame del buen ministro de Dios se inició en noviembre de 1956, cuando una de las muchachas, que fué violada alegando mandato sacrosanto, rechazó ir a la iglesia, en ocasión de otros requerimientos hechos por el mismo cura hecho que levantó las primeras sospechas de sus padres. El sacerdote invitaba a sus víctimas a ir a la iglesia alegando era necesaria su ayuda para la limpieza. A continuación, después de haber abusado de ellas las tenía en su propio poder bajo amenaza de castigos divinos. El hecho desvergonzante es que el cura d'Addá se llevó a la sacristía un colchón destinado a la realización de sus infames hazañas.

El sacerdote, después de haber sido acusado por las cinco muchachas que fueron violadas por él, ha dicho que la actitud de éstas se debe a que pretendían sacarle dinero. Una investigación ha logrado reunir con abundantes datos todas las acusaciones contra el párroco.

# Tribuna Juvenil

## Concierto de buenas voluntades

A toda la juventud

UNA sociedad compuesta de individuos condicionados por diferentes formas de pensar y sentir, divididos por grupos antagónicos o diferenciados por barreras de carácter social e ideológico, sólo puede tener como consecuencia inmediata la permanencia del estado confuso y mudo de nuestro mundo actual.

Hoy el campo ideológico ha tomado gran preponderancia en nuestra actual manera de vivir; nos identificamos amenuado con una determinada idea o creencia, y aunque no dudamos de la lejía que estamos de ponerla en práctica en todas nuestras acciones, nos vemos absorbidos e hipnotizados por la atractiva belleza de sus preceptos. Cada una de las tendencias ideológicas cree poseer la exclusividad de un apostolado redentor y cada trayectoria así trazada se declara y considera la única y verdadera trayectoria; cada filosofía la única filosofía; cada verdad la única verdad. A nuestro alrededor hemos construido un círculo de demarcación y ello ha dado por resultado que ante un mismo problema en la cual halle, alternativamente, la solución según sus tendencias, o sea que un cristiano lo resuelva en calidad de cristiano, un socialista en calidad de socialista, un budista en calidad de budista y así sucesivamente. El condicionamiento mental, derivado de nuestra emancipación externa y puramente teórica, ha ofuscado considerablemente la verdadera naturaleza del hombre, y en lugar de buscar un sendero donde puedan hallarse recíprocamente todos los seres humanos, sin distinción de someras divergencias, nos limitamos a fortalecer aún lo que llamamos terca mente nuestras convicciones personales o colectivas.

Un tal sendero ha sido abierto entre la intrincada maleza de los valles terrestres por un puñado de hombres de buena voluntad; él tiene la saludable particularidad de estar al margen de los marcos doctrinarios y de trascender todo partidismo, porque ha sido inspirado del impulso más característico y natural del hombre: el amor; esa fuerza vital y poderosa, que aunque invisible e impalpable resulta ser la sola que puede promover una acción eminentemente bienhechora. Esta nueva brecha producida en el sendero de un mundo desorientado, ofrece amplias posibilidades de regeneración individual y, por lo tanto, de labor colectivamente constructiva. Para manifestarse, como todo movimiento humano, indudablemente debe servir de instrumentos relativos, como lo es nuestra propia naturaleza; pero que como todo lo que proviene de la verdad, tampoco puede silenciarse. Ese aliento innato de buenas voluntades busca incessantemente fraternizar con todos los que han oído la voz maravillosa de su conciencia, y de ahí su afán, su entusiasmo por una mutua comprensión y, sobre todo, por obrar conjuntamente para establecer nuevas y mejores bases, donde pueda sentarse un mundo más digno, más pacífico y altruista.

Existen varios grupos esparcidos por el globo, concretados en Asociaciones, Sociedades u Organizaciones, pero encauzados en un mismo principio de libertad y de fraternización

## ¡A los 15 años de edad no sabía que hay Dios!

(Viene de la página 1)

Seres tan cínicos y tan mentirosos como el juez Leger deberían bastar para dejar aqueados de la religión a todas las personas de mente imparcial y de corazón generoso.

Una palabra más: El ejemplo de este muchacho de 15 años que no había oído nunca hablar de religión y que no tenía la menor idea de la divinidad, ¿no contradice la tesis de los que pretenden que el sentimiento religioso es innato en el corazón y en la razón de los seres humanos? Es un punto éste sobre el cual no quiero ocuparme ahora. Me contentaré con decir que casos semejantes no son tan excepcionales como podrían imaginarse. Podemos estar seguros de que serían mil veces más numerosos si los padres fuesen más respetuosos acerca de la libertad intelectual de sus hijos. La idea religiosa les es impuesta mediante una instrucción autoritaria a una edad en la que son incapaces de comprenderla. Precisamente porque la religión no es innata en el hombre la Iglesia se preocupa, antes que de ninguna otra cosa, de apoderarse de la enseñanza para, por ese medio, petrificar y deformar el cerebro de las generaciones jóvenes.

ANDRÉS LORULOT  
Traductor: Cendón

(1) Mis lectores saben que la Biblia no me gusta. No he cesado de discutirla, y he publicado obras para poner al descubierto los errores, las mentiras y las narraciones bárbaras y groseras que ella encierra. (Véase «La Biblia cómicamente ilustrada», de Lorulot; «La Biblia explicada», de Turmelot; «La Biblia est un livre immortel», etc.)

(2) Todavía confirmado hoy por el régimen brutal aplicado a los hombres de color en África del Sur por el gobierno autoritario que rige los destinos de ese país.

# Antena

## LOS CAMINOS DE LA ERA FRANQUISTA

BILBAO. — «El Correo Español» recoge una queja de los vecinos de las 320 viviendas del barrio de Zuzao (Baracaldo).

«Sólo tienen — dice — una tienda con lo imprescindible para las primeras necesidades. Los demás artículos tienen que ir a buscarlos a Baracaldo. Pero ¿por dónde? Aquellos no son caminos, sino charcos y fango. Las pobres mujeres pasan las penas del purgatorio para ir y venir a sus compras diarias y los niños tienen que pasar el charco varias veces al día para llegar a la carretera nueva y dirigirse a las escuelas distantes quince o veinte minutos de sus casas.»

La queja es mucho más extensa, se consigna en ella que han estado veinte días sin luz y que han tenido que valerse por sí mismos cogiendo algunas bombillas. Y terminan diciendo: «No pedimos que nos traigan aquí la Gran Vía, sino unos caminos de escombros para llenar estos fangales.»

## HUELGA EN TARRASA POR FALTA DE TRABAJO

LONDRES, (OPE). — «The Times» publica el siguiente despacho de su corresponsal en Barcelona:

«Ochocientos obreros de una gran factoría textil de Tarrasa, uno de los centros principales de la industria textil situada a 20 millas de Barcelona, se hallan en huelga como protesta contra la reducción de su semana laboral a tres días, si bien reciben cuatro días de pago como compensación parcial. Siete obreros acusados de ser los dirigentes de la protesta, han sido detenidos.»

«Se sabía ya desde hace tiempo que había una seria depresión en la industria textil, y se estaba temiendo que la progresiva reducción de la semana laboral y la supresión de horas extraordinarias, que tan esenciales son para el obrero español, suscitaría tarde o temprano descontento y continentes.»

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

# Información Española

## NOTICIA «HINCHICATERA»

Una necrología de nuevo estilo que «La Gaceta del Norte» ha dedicado a cierto convencio comienza así: «Chiquitero y setecallero clásico, era uno de los más decididos hinchas del Atlético de Bilbao.»

González nació en ciudad Remedios provincia de Santa Clara), en Cuba. Abuelo nació en La Coruña.

## REGENERACION O DESMONETIZACION

En San Sebastián se ha dado el caso, no muy corriente, de que haya desaparecido de la calle de Caribay todos los establecimientos de bebidas, pues hace años desaparecieron el bar Iribas y el café de la Marina y ahora acaba de cerrarse el café-bar del Norte, que en algún tiempo tuvo gran éxito.

## LA ENFERMEDAD DEL SANTO NO ERA SANTA

MADRID. — El «Opus Dei», que ya cuenta con uno o dos ministros, unas docenas de catedráticos y hasta algún banquero, se propone también tener un santo.

Entre los siete procesos de beatificación que se han iniciado en la diócesis de Madrid figura el de don Isidro Zorzano Ledesma, que perteneció al «Opus Dei» y de quien dice la Prensa:

Fuó ingeniero industrial de la Rente y murió hace unos quince años. Vivió mucho tiempo en Málaga y allí dejó una estela de virtudes cristianas en el recuerdo de cuantos le conocieron. La enfermedad que le llevó al sepulcro, larga y penosa la sobrevivió con resignación ejemplar.

## NO SERAN ESPAÑOLES

El ministro del Aire ha dicho que en 1958 pasarán 115.400 aviones por los aeropuertos españoles y espera que en 1967 pasarán de 40.000 con diez millones de pasajeros.

## EN EL PRESENTE...

Durante el pasado año diez ministros salieron al extranjero. Entre todos visitaron once países en tres continentes.

## ¿QUIEN VA A PAGARLOS?

CARTAGENA. — Con motivo de la Pascua Militar, el ministro de Marina ha anticipado que en 1959 habrá 16 navíos más que en 1958, y en 1960, otros 13.

## UN FOSIL MAX

MADRID. — En unas excavaciones hechas en el kilómetro de la carretera de Madrid a Andalucía se ha descubierto un fósil de elefante de la época cuaternaria. Otra cosa no se encuentra en España, sino fósiles como el régimen.

## ACCIDENTES DE CARRETERA

MADRID. — Durante el mes de diciembre último ocurrieron en España 1.073 accidentes de carreteras. De ellos, 92 fueron mortales, 628 causaron heridos y los otros 343 sólo daños materiales.

## BENDICION AUTORIZADA

ZARAGOZA. — Con asistencia de autoridades y jerarquías han sido bendecidos e inaugurados los nuevos locales de la Cooperativa Territorial de Transportistas en la calle de Madre Vedrana. Esta Cooperativa agrupa a 400 transportistas con 800 vehículos de las tres provincias aragonesas. Ocurrió en la ceremonia el arzobispo de Zaragoza.

## AFILADORES DE LUJO

NOVELADA (Alicante). — Los afiladores se han modernizado. Hoy llegan a esta localidad tres profesionales de esta actividad con sus motocicletas de 125 c. c. que les sirven de medio de locomoción y de instrumento de trabajo. La evolución de esta «industria» desde el antiguo artefacto con una rueda hasta la moderna moto es bien notable.

## EL ORIGEN DEL NUEVO PRESIDENTE CUBANO

BILBAO. — Una nota de la agencia oficial «Cifra», que publicó toda la prensa, anunciaba que el padre del nuevo presidente de la República de Cuba, don Manuel Urrutia, había nacido en Altamira, barrio de Justuria (Vizcaya). Hubo dudas sobre el particular, y un redactor de «La Gaceta del Norte», don Miguel Ángel Astiz, hizo averiguaciones que han dado por resultado un cable del Navarro Francisco Saralegui, gerente de la empresa editorial de «Bohemia y Carteles». Padre presidente Manuel Urrutia

# DOCUMENTOS

Estados Unidos procedieran a condenar a Ricardo Flores Magón y compañeros componentes de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano.

Desde el presidente De la Barra, Enrique C. Creel, V. Salado Alvarez, Arturo M. Elias, Antonio Lozano y los coroneles y generales del porfirismo desfilan cada quien con su fardo de falsedades y maniobras tratando no sólo de condenar a Ricardo, sino de evitar la salida y difusión de «Regeneración» buscando la ayuda e intervención directa del Gobierno americano.

El folleto de Martínez es el «Yo acusó» documentado contra los que hasta ahora se condecoraron por la «brillante» defensa de aquel territorio, y pone en su verdadero lugar a los farsantes del patriotismo californiano. Tanto militantes del campo anarquista, como personas amantes de la verdad deben conocer y ostentar en sus bibliotecas este interesante folleto, destinado sobre todo al esclarecimiento de la verdad, ya que, gentes sin escrúpulos ni fundamentos históricos se han destacado en verdadera campaña de calumnias en los diarios metropolitanos de México.

# Un hospicio gatuno

EN todos los pueblos por donde quiera que paséis todo el mundo sabe si éste goza de alguna importancia; necesario es encontrar un asilo en Francia. Hospicio donde hallamos albergados tipos de todas las cataduras, detritus de una sociedad de vampiros, no ahitos de sudor humano; insatisfechos a pesar de haber chupado hasta el último átomo de vitalidad y tirados cuando ya no dan satisfacción a sus ambiciones. Dentro de ese pudridero llamado hospicio para cubrir las faltas en un mundo lleno de pústulas hechas carnes por todos sus lados.

En éste al cual nos referimos, no deja de ser uno de esos lugares nauseabundos, mas con esa característica un tanto pintoresca de encontrar gatos por todas partes y por todos los rincones, huyendo como verdaderos lebreles al sólo producir un pequeño ruido, pues no se ha querido hacerlos dóciles como con algunos de los allí asilados se llegó a hacer.

Yo no sé si los gatos tienen patrón protector, como tienen los pollos y los cerdos, mas si así fuere, puede estar orgulloso de lo prolijo de sus familiares en lo tocante a dichos establecimientos.

Todos ellos están gordos y robustos, pues a veces encontramos aquí y allá trozos de carne y de pescado, productos de la comida y cena, de cuya alimentación nadie quiso probar bocado, como prevención ante mayores males de los allí padecidos. Pues bien, ellos, sin pensar contagiarse, se pararse a analizar si poseen pocas o muchas bacterias tóxicas contaminándose de alguna enfermedad, los veréis todo el día contentos de tener una administración y dirección que hace las delicias de sus estómagos, aunque los de aquellos a los cuales pertenecen dichos alimentos quedan vacíos como cáscara de nuez. Claro, los bolsillos de aquellos señores aumentan de volumen mas que importa eso.

A los individuos de nuestro hospicio gatuno no penséis sacarles de ese atrofiamiento mental en el cual han caído hace largo tiempo.

He conocido algunos que llevaban 17 y 18 años en dicho lugar y según ellos se consideraban dichosos, igual o mejor que en su propia casa. Jamás vi protestar a nadie de una forma gallarda. En infinitud de ocasiones, al igual que un animal mal alimentado, se limitaban tan sólo a gruñir. Y aquel exhombré, cuando de hacer patente aquel gruñido o se trataba, no profería entonces el menor sonido, ni nadie manifestaba la menor intención de realizarlo, ante personas más competentes que no fuesen los gatos comiéndose su propia ración de comida.

Todo es bueno para alimentar aquellos pobres seres tirados al estercolero, o lugar de objetos inservibles. No hay nada que no pueda ser aprovechado, desde el puré de gusanos americanos, invendibles en ningún comercio, hasta el pescado con ocho días de exportación y conservación a base de una cantidad exagerada de amoníaco. ¡Qué felices son los felinos, a nada hacen escrúpulos, nada les es repugnante!

¿Creeréis que por esto no sobre la Administración alguna cantidad para la alimentación de todos estos seres, dedicados a busca y captura de colillas por todo el pueblo? Pues es equívocas.

Estos señores obtienen diariamente la no irrisoria cantidad de 600 francos diarios, que multiplicados por 400 asilados nos dan un total de 240.000 francos por día.

En las pensiones tiene dicha administración y dirección un beneficio en casi su totalidad puesto que, no se entrega al allí albergado, sino el 10% como dinero de bolsillo. Además, si no tenéis el cuidado necesario, se toman hasta el atrevimiento de que si llega un envío por parte de la Caja de Pensiones, con anterioridad a nuestro ingreso, ellos lo recogerán entregándolo solamente la cantidad antes citada del 10%, y aquí sí que existe diferencia con el asilado; y hoy escrúpulos para tragarse todo.

No llegamos a comprender pueda existir esa ambición del dinero en perjuicio de quienes más necesitados están, de todo, de hogar, de cariño y afectos, además una edad en la cual no les ha permitido trabajar, porque la sociedad, esa sociedad ordenada a base de un capitalismo ruin y egoista, no es buena como no sea para engordar felinos y gentes llamándose de millones. Y sólo la destrucción de la misma, haciendo de cada hombre el participe en el banquete de la vida puede dar al traste con todo esto.

Todas esas cosas que nos hemos visto servir para un descanso como no sea el de los gatos. Ni en el vestir, ni en el comer, ni en la asistencia. No os preocupéis haya una asilada o asilado que no pueda acudir al comedor. No os preocupéis de esto, de llevarles esa bazofia, allí donde descansan o duerme, sino por el contrario les cogéis de la mano y sin miedo a que se caiga, los conducís con un pingajito, casi arrastrando.

Y todos estos casos los cometéis como la cosa más natural del mundo. El objeto es ganar y sacar mucho dinero aun a costa de exprimir un poco más aún de lo que lo fueron en casa del burgués, a esos pobres miserables, como diría Victor Hugo. ¿No es verdad, señores del Hospital-Hospicio gatuno.

Viene de la página 1

¿Y entonces? Entonces, libres de la traba que el nexo representa, los segundos serán capaces de atraer a su órbita a los primeros — o a una parte de ellos, sobre todo si les colocan, unos tras otros, ante hechos realizados.

En todos los grandes movimientos evitar el desvío, los que tenían más seguro norte y mayores gallardías.

Y tal como está ahora el ambiente, y tal como la España que trabaja en la clandestinidad se manifiesta, todo indica que el fenómeno habrá de repetirse.

Interesa a los rumbos del futuro mañana no perderlo de vista.

CONDICIONES INDISPENSABLES DE LA UNIDAD

Si no parte de la base y no responde a las más altas aspiraciones, al afán de transformación completa, al deseo de ver huidos para siempre, todos los privilegios y todos los poderes, ¿para qué sirve? ¿A costa de qué y de quien se puede llegar a ella?

No nos engañemos. Repítamos aquello que tendremos que estar repitiendo infinidad de veces mientras nuestros principios no se hayan hecho carne y vibración perenne en una parte de aquellos que tan sólo obligados por la fuerza bruta se avienen a soportar cadenas y miserias.

Nosotros podemos ir — tenemos que ir — del brazo con los trabajadores en todos los terrenos y en todas las circunstancias. Pero no podemos asociar, nuestra acción — como no sea en el tumulto de la calle — con aquellos que no han franqueado la concepción autoritaria. Con aquellos que no conciben la vida en sociedad sin el restorador del vergajo, de las jerarquías, de las diferencias sociales. Con aquellos que reputan indispensable, como la más natural de las instituciones, como el aire y como la luz, el brutal ordeno y mando. Con aquellos cuyo único ideal confesado es la conquista del Poder.

¡Ese Poder que nosotros queremos eliminar de la convivencia humana!

R. LONE EUSEBIO C. CARBO

# La censura cuando la revolución española

COMO en el Extra de SOLIDARIDAD OBRERA de París, he visto alguna reproducción de aquellos tiempos bravos de los hombres de la C.N.T., no he podido resistirme a la tentación premeditada de dedicarle dos líneas a aquel barbarismo deslizado por los hombres de la hoz y el martillo, en complicidad directa con algunos santones del Socialismo español.

Teniamos un apartado, que estaba a mi nombre, y allí venía a parar cuanto se publicaba al otro lado. Lo admirable del caso era que los libros y los folletos que mandaban, llegaban perfectamente, pero en cuanto a los periódicos, ninguno. Yo mismo he escrito una carta, desde luego respetuosa, a pesar de que dada la distancia, yo no tenía miedo de que los comunistas me mandaran fusilar.

Más o menos le dije al ya desaparecido Sr. Julián, lo que venía sucediendo, al extremo de que nosotros creíamos que los departamentos del correo de Barcelona, debían estar infectados de ratas, y que estos animales eran demasiado dañinos, al extremo de que pudieran desatar una infección de peste bubónica.

Por tal poderosa razón le agradeceríamos viera si se podía aplicar algún remedio a esa peste de la hoz y del martillo, y nuestras publicaciones podían llegar a su destino. La respuesta no se hizo esperar, y este hombre, el Gobernador de Barcelona, era un individuo decente, noble y de sentimientos altruistas. Nos contestó con una carta, no como Gobernador, y sí como un camarada. En dicha misiva, afirmaba rotundamente nuestros asertos, insinuándonos también, de que incluso él, era víctima de esa misma gente. Al mismo tiempo, nos prometía haría todo cuanto le fuera posible para terminar con tales desmesurados abusos.

Nada más podíamos hacer, sino esperar al tiempo. Yo trabajaba de noche, pero siempre cuando iba, y cuando venía pasaba por el Correo Central, y una mañana, después de haber recibido la carta del Sr. Julián Zugoitía, cuando regresé del trabajo, pasó por el Correo, y dentro del apartado había una cartulina, en donde se me recomendaba pasara por la ventanilla de los paquetes. Justamente estaba de servicio un viejo amigo mío. Cuando me vió me dijo: haz el favor y llama a un taxi, dado que aquí tienes como una tonelada de literatura que recién ha llegado de España.

Aquel hombre empezó a coger paquetes sobre la ventanilla, contando hasta 55, pequeños y grandes. Como se veía en ellos de cuando habían sido actuados en Barcelona, algunos tenían siete u ocho meses de prisión en el Correo de Barcelona. Supongo comprenderán hasta donde llegan los tentáculos de los hombres de la hoz y del martillo. Estábamos en plena lucha contra el fascismo, que sí llega la C.N.T., la F.A.I. y las Juventudes Libertarias, a contar con la fuerza y la valentía que contaban, los comunistas en España, hubieran hecho una mascarada más horripilante que la de Hungría, y que todas las hechas por esa casta de discípulos del mal.

Con semejante gente, sería imposible, ni con toda la potencia humana ganar ninguna batalla, ni en tierra ni en mar. Después de tanto estrago hecho por esa gente, agn quedaba la estabilización de aquellas colectividades españolas, entre los que descuella el Sr. Indalecio Prieto, autorizaron para que fueran disueltas a sangre y fuego. La previa censura, ha sido siempre un método de represión, empleado quizá por primera vez, por los romanos, pero en seguida cuidadosamente por todos los tiranos para someter a los pueblos, sin descuidarla jamás, la Iglesia romana.

(c) Ministerio de Cultura 2005

# Escenas de la vida pampera

**NO QUIERO, NO QUIERO**  
**P**ARA poner una tregua a la soledad campera y a la fatiga de una ruda faena cosechera en la recogida de maíz, con dos compañeros de trabajo me desplacé (al entonce 1913), al pequeño pueblo de Quiroga, a paso de un domingo de farra, que para muchos quería decir gastarse hasta el último centavo sin control; pero mis acompañantes me parecieran hombres juiciosos; por otra parte me dijeron que había teatro y esto fué lo que más me animó a acompañarles por ver teatro en aquellos tiempos y lugares era un raro acontecimiento. Después de ver entre otras cosas el amuñado Teatro improvisado por seis artistas correliebre, como se dice allí a los que ayunan sin devoción. Llevando algo nuevo que contar para la semana entrante, el lunes a la mañana regresábamos al lugar de nuestra faena sin la más remota idea de que para mí aún faltaba por ver lo mejor.

En la salida del pueblo dirección sud, había una Casa Mayorista, con un gran letrero en la fachada que rezaba *Sol del dos de Mayo*, cursural número tantos. En estas casas muy numerosas en las zonas agrícolas, porque según el decir oficial tenían la misión de ayudar a los chacareros en el desarrollo de la agricultura, se vendían desde afilieres a las más caras máquinas agrícolas, comestibles y bebidas que daban a crédito a los chacareros llevándoles en cambio las cosechas pagadas también a crédito y hasta sin pagar.

Al pasar frente a la citada casa, azuzados por un frío que helaba el aliento, entramos a tomar algo que calentara el cuerpo. El edificio de planta baja que abarcaba una gran extensión era todo de madera. Al otro lado de un frágil tabique que se-

paraba el mostrador que debía ser sin duda el escritorio, se sentían varias voces que parecían dar razonables consejos, entre las que se destacaba la de un hombre en cólera que medio en italiano y mal español gritaba: «Non voglio, non voglio!» Yo quiero, no quiero! De las palabras pasaron a los hechos. Fuerzas hercúleas en combate hacían trépidar el piso de madera al dar sacudidas al tabique. Ensimismado en querer ver lo que allí pasaba no me percaté que mis compañeros habían salido y ya montados a caballo me hacían señas que los seguiera de prisa. La violencia del combate abrió una brecha en el tabique por la que antes de salir alcancé a ver un hombre que me pareció de excepcional estatura, sujetado por no sé cuántos más que se esforzaban por reducirlo.

Para alcanzar a mis acompañantes que se daban prisa por apartarse de aquel lugar tuve que dar rienda suelta al caballo y, al alcanzarlos, les pregunté: «¿Es que tenéis miedo? Me di mala impresión. Emocionado y confundido espero la contestación. Por fin uno de ellos se me acercó y me preguntó: ¿cuántos años llevas en este país, muchacho? Tres años, le contesté. Muchas cosas te quedan que aprender, me replicó. Y continuó diciendo: «lo que nos hace huir de ese sitio no es el miedo sino un caso de precaución. Ese hombre que gritaba en el escritorio, enfadado, era un chacarero al que quieren hacer firmar por la fuerza o poner un simple garbato a cuentas sin duda trampeadas. La cosa puede llegar a grave y si el patrón o sus empleados salen perdiendo en la pelea no faltará un comisario matón que nos haga declarar en su favor o aguantar mecha, y esto es muy desagradable. De las explicaciones de aquel hom-

bre quedó profundamente agradecido y de mi ignorancia avergonzado. Yo sabía que algunos artículos que daban crédito a los chacareros se los cobraban el doble de su precio, pero no sabía que aparte de esto las casas mayoristas amañaban unas cuentas trucadas de acuerdo a las cuales los chacareros aún reorgiando las mejores cosechas quedaban siempre debiendo.

**LA SITUACION DE LOS CHACAREROS Y LA F.O.R.A.**  
 Los que con sus ahorros y el crédito de las casas mayoristas se metían a chacareros, eran por lo regular los obreros más ignorantes y más avaros que daban el peor trato a los obreros que ocupaban a los que mezclaban hasta la comida en medio de una abundancia que en ocasiones rebasaba todas las medidas. A pesar de ello los atropellos que con ellos cometían las casas mayoristas y los terratenientes eran tan ultrajantes a la dignidad humana, que nuestras publicaciones protestaban indignadas y en varios congresos de la F.O.R.A. el asunto fué tratado. Resolviéndose luego entre los chacareros la lucha por la acción directa. No traicionaron sus movimientos reivindicativos pero que el movimiento no tomara intervención directa en los mismos.

Para la defensa de los chacareros o con tal pretexto, existía una Federación agraria, manejada por reformistas de arios colores. Pero ésta no desempeñaba otro papel que el de una sociedad protectora de animales, pidiendo del gobierno, de las casas mayoristas y de los terratenientes un trato más piadoso para con los chacareros.

Los acuerdos del movimiento de no intervenir directamente en las luchas de los chacareros fueron respetados, pero algunos militantes entre ellos el compañero Giribaldi, que fué un tiempo secretario de la F.O.R.A., y según referencias aún vive, con el fin de oponer una resistencia organizada a los bárbaros atropellos que con los citados esclavos de la tierra se cometían, se metieron a chacareros. Pusieron en relación con los pocos compañeros y simpatizantes que había entre ellos; dieron vida al periódico «Tierra», que salía en la ciudad de Chacabuco; emprendieron una campaña de reivindicaciones fundada en el respeto humano que dió como resultado una huelga, si mal no recuerdo en 1919, que abarcó una gran zona agraria que sin grandes proporciones fué lo suficiente para alarmar al gobierno y a los terratenientes. El gobierno se precipitó a sancionar leyes que cumplidas sólo a medias por el temor a que estos movimientos se repitiesen pusieron un coto a los ultrajes y fué una valiosa lección para los chacareros y su numerosa prole para la defensa de su dignidad personal.

### LA TRAGEDIA DE LOS CHACAREROS EN EL TEATRO

El teatro del Plata, creado y en gran parte nutrido por hombres de ideas que no podían conformarse con la fórmula del arte por el arte, llevando a escena los más diversos problemas sociales y humanos, no les pasó desapercibida la tragedia de los chacareros. En él fué planteada en toda su crudeza y veracidad objetiva, por el acreditado autor Alejandro Berute, en su obra «Madre Tierra», inspirada en uno de los episodios violentos a que daban lugar los atropellos que con los chacareros se cometían, planteó la situación de uno que por los efectos de una sequía no pudo pagar el alquiler de la tierra que trabajaba e iba a ser desalojado por el terrateniente y los matones que sabían emplear cuando a estos atropellos se negaba la policía. En medio de tal

desdicha, con su familia ayudándolo en lo poco que podían y dándole coraje para afrontar la situación, sólo nuestro movimiento por medio de un maestro de una escuela racionalista y un nativo bonachón que en la circunscripción hace de policía, aparecen en escena y cuando los matones empezaron a emplear la fuerza para el desalojo el chacarero disparó con buena puntería el último cartucho de su escopeta. La obra tuvo tal éxito que, el teatro Marconi, en que fué estrenada por la compañía Rivera de Rosasa, resultaba pequeño. El entusiasmo nos hizo cantar «Hijos del pueblo» y gritar ¡Viva la anarquía! como si estuviéramos en nuestra casa. La orquesta se vio obligada a acompañar. La gente que sólo iba por ver teatro se retiró, pero el lleno siguió por largo tiempo. El éxito de ésta sólo fué alcanzado por algunas obras, en chispa ideológica y público, de Florencio Sánchez.

### EL MOVIMIENTO FORISTA Y LA UNIDAD DE ACCION

Si apartarse de su principal preocupación, que es la emancipación de los trabajadores que forman su base, sin abdicar a la finalidad anarquista y a la acción directa, la FORA tomó parte directa en la huelga de inquilinos en 1907. Con motivo del fusilamiento de Ferrer, se vio entreverada con la colonia española que protestó airada contra tal injusticia. Con motivo de la Semana Trágica de enero de 1919, contra las masacres motivadas por la huelga de Vasena, desde los primeros días en que los otros sectores abandonaron la lucha, la FORA orientó grandes masas que no estaban adheridas en pie de lucha animadas por el espíritu de justicia. Tanto en estos movimientos con intervención directa como indirecta, como en el caso de los chacareros, la FORA a menudo ocupó la tribuna al lado de rechonchos burgueses, hombres acomodados que sin compromisos unitarios y animados por el espíritu solidario bajaban a la arena de la acción directa, así como en la huelga general por libertad de Radótzky en 1920, la FORA se vio ayudada por grandes masas obreras no adheridas y por hombres y mujeres que estaban muy lejos de ser obreros.

La zarandeada fórmula clasista no fué aceptada por la FORA. El sentido humanitario y solidario que animaron los citados movimientos, lo prueban y si algo habría que lamentar será los que por falta se dejaron de hacer.

Las componendas unitarias y las entuchadas noticias políticas fueron por principio rechazadas por la FORA, y las pocas veces que en ellas se ha caído dejaron un amargo recuerdo porque lo primero que falló fué la acción.  
 Esta posición intransigente con los amaños unitarios y la abdicación a las ideas le valió el calificativo de movimiento sectario, cerrado, petrificado etcétera. Los que le lanzaron estos epítetos, en su gran mayoría fueron a parar a la acera de enfrente y de los que hoy se los lanzan no se puede esperar mejor suerte. Sin la pretensión de lo perfecto ni de ocultar sus equívocos, soy de opinión que, como movimiento de finalidad anarquista y consecuente con la misma, es el movimiento que ha ejercido más influencia en todas las capas sociales. Un historial aproximadamente completo de su actuación, lo probará. Los que por ignorancia lo aprecian mal cambiarían de opinión y los que pretenden valorizarlo con epítetos despectivos seguirán el camino de los que lo precedieron, que no es el de la FORA.

S. FERNANDEZ

# Avisos y comunicados

**FEDERACION LOCAL DE THIAIS**  
 Se pone en conocimiento de todos los compañeros que el día 1 de febrero habrá reunión con compañeros franceses para la constitución de una sección de la C. N. T. F. Estatutos gratuitos sur demande.  
 Esperamos la presencia de todos a las nueve y media en el lugar de costumbre.

**LAS J.J. LL. DE LA F. L. DE GRENOBLE**

Ponen en conocimiento de la militancia C.N.T. y F.I.L.L. en general, que entre el 15 y el 30 de febrero de 1959 tenemos proyectado hacer una cinematográfica.  
 Se representará la película hecha por Bardin y que lleva por título «Blievenu, monsieur Marshall», que ha obtenido dos medallas de plata en el Festival Internacional 1958.  
 Toda la vida de España.  
 Más adelante daremos fecha y hora, y sitio fijo.

**FEDERACION LOCAL DE LYON**  
 Convoca a todos sus afiliados a la asamblea general que tendrá lugar el día 1 de febrero a las nueve y media de la mañana en su local social. Rogamos la presencia de todos y la mayor puntualidad en bien de todos.

**LA FEDERACION LOCAL DE LILLE**  
 Solicita se haga una rectificación acerca de su giro de 5.000 francos, el cual debe ser especificado como sigue conforme a un acuerdo tomado en asamblea de aquella Local:  
 Extraordinario «SOLI» ..... 1.000 frs.  
 Pro España ..... 1.500 «  
 Pro Cultura ..... 2.500 «  
 Total ..... 5.000 frs.  
 Queda pues, aclarado que es la Federación Local de Lille la que ha hecho el donativo total y no Hazas, como por error apareció en el periódico.

# Conferencias

«Marti y la libertad de Cuba», a cargo del insigne escritor y profesor de la Universidad de La Habana, autor de «Marti el Apóstol», y miembro del Consejo de Honor de «Cuadernos», Jorge Mañach, el 28 de enero de 1959, a las 8:30 de la noche, en el Salón del Congreso por la Libertad de la Cultura, 104, boulevard Hausmann, 2.º piso, París (VII). Metro: Saint-Agustin.

**COMISION CULTURA Y PROPAGANDA C. N. T. - F. I. J. L.**  
 Esta Comisión invita a todos los amantes de la cultura a la conferencia que el compañero Fernández dará sobre el tema: «Las dictaduras en las Repúblicas de América Latina».  
 La conferencia tendrá lugar el sábado 31 del corriente a las cinco de la tarde, en nuestro local social.  
 Siendo éste un tema de grande actualidad, esta Comisión espera la asistencia de todos los compañeros y en general de todos los que aman a cultura.

F. I. J. L.

**Conferencia organizada por la F. L. J. L. de Lyon, para el domingo día 25 de enero a las diez en punto en nuestro local social: 286, cours Emile Zola (Villeurbanne).**  
 La conferencia será dada por nuestro simpatizante A. Barriquand, en la que hará una exposición de un libro escrito por el autor indio Krishnamurti, que trata de la primera y la última libertad.  
 A título de ruego se pide a los compañeros y a todos los asistentes la mayor formalidad y silencio, pues en la pasada conferencia parecía ser que había un grupo que hablaba de libros, otro de teatro, etc. Suponemos que tienen tiempo para tratar de sus asuntos antes o después de la conferencia.

**DIONISIO GIMENEZ**  
 La Federación Local de Decazeville (Aveyron) tiene el dolor de comunicar a toda la organización confederal el fallecimiento del compañero Dionisio Gimenez a la edad de 58 años.  
 Dejó de existir el 3 del mes en curso, después de sufrir durante mucho tiempo a causa de una larga y dolorosa enfermedad.  
 Después que venía padeciendo varios años, el 22 de mayo de 1957 tuvo una intervención quirúrgica en el Hospital de Montpellier, y desde entonces los sufrimientos aumentaron hasta que le arrebataron la vida de nuestro estimado amigo.  
 Era un buen compañero. Por su carácter simpático y alegre se granjeó muchas amistades.  
 Era de Barcelona, barriada de San Andrés, donde constaba en las filas de la organización confederal.  
 Una más de los tantos que se quedan en tierra de exilio sin poder ver a España liberada de la tiranía franquista.  
 Y uno menos en nuestras filas, y al que siempre recordaremos.  
 El entierro tuvo lugar el lunes día 5, civilmente, siendo asistido por gran concurrencia de compañeros y amigos, acompañándolo con los suyos a su última morada.  
 Testimonios nuestro más sentido pésame a su compañera e hijo.  
 F. L. DE DECAZEVILLE

# Librería «SOLI»

**Blasco Ibáñez.** Col. Prometeo a 700 francos vol.  
 «La Maja Desnuda», «Flor de Mayo», «La Reina Calafas», «La Misa de Media Noche», «Sónica la Cortesana», «Los Enemigos de la Mujer», «La Horda», «La Bodega», «La Barraca», «Oriente», «Los Muertos Mandados», «El Préstamo de la Difunta», «París».

**Blasco Ibáñez.** Col. Planeta (tela) a 1.100 francos:  
 «La Barraca», «En Busca del Gran Kan», «Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis», «Cañas y Barro», «Arroz y Tartana», «Mare Nostrum».  
**Emilio Zola,** a 350 frs. vol.  
 «Germinal», «La Taberna», «Nana», «La Victoria Humana».  
**Bestia Hugo:**  
 «Nuestra Señora de París».  
**Gorki:**  
 «La Madre».  
 Acaba de aparecer «Crónica de un revolucionario», por el Dr. Pedro Vallina. Precio, 280 frs.  
 NOTA.—Calendario de SIA, agotado. Dirigirse al C. N. de SIA, Toulouse, por si acaso hubiese aun.

# Los robots de la ciencia...

(Viene de la pág. 4)  
 «Una guerra atómica es la destrucción total de la especie humana».

Entiéndase bien que los especímenes en referencia, amenazan a la «especie humana» como tal. Pues ellos no parecen creer en su propia destrucción, sino en la de esos extraños animalitos que pueblan el mundo, sosteniéndose en dos patas; los hombres, en una palabra.

Ignoramos qué secreto conocimiento tendrán los robots sobre su propia conservación, una vez destruída nuestra especie, y aún para qué maldita cosa van a servir, junto con el Estado, cuando de la Humanidad no quede sino un recuerdo vago y doloroso. Algunos planes deben tener al respecto, pues, de lo contrario, habría que suponer una autodestrucción suicida por su parte, cosa ésta que por lo demás, no nos extrañaría en lo más mínimo, ya que las máquinas de por sí han de ser lo suficientemente infelices, como para no ambicionar el agradable juego de la vida.

¿Para qué vivir con semejante tiempo de hielo por arterias? Las máquinas deben estar asqueadas del movimiento y no hay duda de que aspiran al descanso reparador de la nada inexorable. El Estado y sus robots «científicos» querrán entretenerse un poco, hasta que el hastío los devore y... ¡POUMMM!!! La guerra atómica y se acabó.  
 Sin embargo, la gran pregunta queda abierta: ¿Por qué regla de

tres hemos de permitir nosotros, todos los dos mil quinientos millones de seres que componemos hoy por hoy la «especie humana», ser tratados como raros bichos por los robots de la ciencia al servicio del Estado? ¿Acaso estamos también hastiados de la vida y deseamos desaparecer cuanto antes de la tierra? Analizado el problema panorámico, a simple vista se llega a la triste conclusión de que, efectivamente, la Humanidad desea morir, ama una guerra atómica que la libere con su caos, y espera paciente que los robots hagan por ella, lo que ella misma se siente incapaz de realizar: su completa destrucción. Y si este análisis, patentizado por los cotidianos y aborregados hechos, es tan sólo una apariencia, habrá que demostrar, pronto y decididamente, un verdadero carño por la vida: de alguna manera, entonces, el hombre tendrá que lanzarse a la lucha abierta y total contra el Estado y sus robots, antes de que ellos, por su parte, logren poner en práctica sus nefastos designios contra nuestra especie.

COSME PAULES  
 LEED  


# NECROLOGICA

**DURANTE**  
 Durante los primeros tiempos de la revolución, cuando la Ucrania y la Crimea estaban ocupadas por los alemanes y las fuerzas zaristas, se formaron unas guerrillas en su mayoría de campesinos, que lucharon con tenacidad contra los ejércitos reaccionarios.  
 Esta valiente falange de proletarios, cuyas proezas la han cubierto de gloria la guiaba un campesino anarquista: Ernesto Makno.  
 La historia de las rebeliones sociales ofrece muy pocos casos que sean tan formidables y parecidos al de los guerrilleros ucranianos. Siendo así que cuando Nestor Makno empezó su epopeya, eran por todo sólo cuatro compañeros armados de navajas y pistolas. Una noche, aprovechando la lluvia y el viento, atacaron un puesto alemán; el éxito fué total. Con la posesión de varios fusiles muchos otros compañeros se juntaron. La primera guerrilla libertaria quedó formada.  
 Se sabe que Rusia, al ser invadida por las fuerzas coaligadas de la contrarrevolución las guerrillas de Ernesto Makno pasaron poco a poco a tomar la importancia de varias brigadas. Es con un ímpetu increíble que estos famosos campesinos derrotaron y expulsaron las tropas blancas de la Ucrania y de la Crimea, coronando sus victorias con la toma de Odesa.  
 Más tarde cuando el general Wrangel con un ejército zarista formidable equipado por los aliados marchaba victoriosamente hacia Moscú; nada parecía parar su ofensiva, debido a que las fuerzas soviéticas que estaban demasiado dispersadas en varios frentes se batían en retirada no pudiendo resistir a la invasión. Es en tal sentido que todo parecía perdido.  
 En París y en Londres toda la prensa derecha cantaba los triunfos de la reacción. Un gobierno imperial presidido por el hermano del difunto Nicolás II, se preparaba a entrar en Rusia.  
 De Vladivostok, Arkangel, del Cáucaso, a la Carrelia, los ejércitos blancos envolvían Rusia como un cerco. La revolución llegaba a su fin.  
 Es cuando Nestor Makno, a pesar de que odiaba la criminal dictadura de los bolcheviques, emprendió una marcha forzada a través de las llanuras de la Crimea y la Ucrania, entrando en contacto con las tropas de Wrangel que habían llegado de Turquía por el Cáucaso.  
 Es con una estrategia formidable de astucia y valor — reconocido por los peritos militares aliados — que Makno enfrentó sus guerrilleros contra las taguardias blancas, batiendo los reñuzos y apostandándose de los equipajes y convoyes del avituallamiento. Es así, que el ejército zarista cortado de sus bases en millones y millones, se vio obligado a parar su ofensiva sobre Moscú. (Continuaré)

# Otra vez Gibraltar

(Viene de la pág. 4)

doscientos cincuenta años con tesón y desvelo se lo devuelvan tan fácilmente a un régimen de irresponsables que no cuenta con la confianza del pueblo y además tiene hipotecada la nación a un país extranjero.  
 Pero hay otro factor más importante, que no atañe precisamente a Gibraltar, sino enteramente a España. ¿Qué pasaría si por cualquier

circunstancia el Peñón dejase de ser inglés? Pues que sería la ruina de todo el cabo de Gibraltar y de muchos pueblos de Andalucía, pues nadie ignora que La Línea, San Roque y Algeciras viven exclusivamente de esta plaza desde las seis de la madrugada hasta las diez de la noche; un hormiguero humano entra por las dos fronteras a trabajar en los distintos departamentos de guerra, contratas, y muchos otros que sería largo de contar.

Además, centenares de mujeres de todas las edades y condiciones, encuentran aquí empleo con jornales decorosos que, comparados con los de España son una fortuna. Puede decirse que el 90 por 100 de los trabajos los hacen los españoles. Además de los jornales más superiores, hay la ventaja de que a la vuelta se introducen artículos variados, unos tolerados y otros a micos; quesos vendidos a los muchos que no entran en Gibraltar y que a su vez lo venden a otros del exterior, con lo que hay creada una cadena de pequeño comercio que beneficia a muchas familias que no tienen otros medios de vida.  
 Si este caso llegara, La Línea, que no tiene vida propia, volvería a ser lo que antes, un desierto. Algeciras quedaría reducida a la miseria y la clase trabajadora tendría que emigrar; la diputación y los municipios no recaudarian los millones que hoy recaudan y los propios zánganos que cantan «Gibraltar nuestro será» sufrirían también las consecuencias de su anulación y Gibraltar quedaría reducido a un prestido, a un caserón como muchos pueblos de España.

FRANCISCO COZAR

  
 LES AMIS DE SEBASTIAN FAURE  
 Matinée artistique

Les amis de Sebastian Faure organisent une matinée artistique le dimanche 8 Février à 14 h. 30, Salle de la Mairie du Pré-St-Gervais, 1, rue Emile Augier, métro Porte de Lillas, autobus 170. avec le concours de Léo Noël, Serge Paul, Brigitte Salveraud, Henri Picart, J. L. Billard, Georges Staquet, Jean Florian, Léo Campton et Pierre Dac; Nicole Ray, Rigobert et Arcadius, Paul Primert; Joëlle Joëto et une jeune vedette de la danse et Barbara, vedette du cabaret de l'Elusive; allocution de Ch. Aug. Bontemps sur Sebastian Faure; au piano Yvonne Schmit. Régie artistique Suzy Chevet; Presentateur Bernard Selmon.  
 Venez nombreux à cette manifestation qui évoquera le souvenir d'un grande figure.  
 Participation aux frais: 300 francs. Salle chauffée.

No se puede negar que los bolcheviques no sean los más fieles y verdaderos intérpretes del marxismo. No sólo en Rusia han puesto en práctica las teorías autoritarias de un falso comunismo, sino que aplican al pie de la letra todas las características obscuras que siempre personificaron a Carlos Marx, unas fórmulas basadas — según las circunstancias — en la hipocresía, la intolerancia, y la difamación, donde hizo prueba este gran maestro de la perfidia para denigrar, ensuciar y destruir la personalidad de los hombres del Socialismo libre.

Se sabe que Carlos Marx, a más de ser un intelectual tenebroso, fué un «científico» del socialismo de Estado cuyas argucias oportunistas y profundas obscuridades han permitido diferentes y nefastas interpretaciones políticas, que han dado como resultado la división y la discordia en el proletariado internacional, con la creación de varios partidos socialistas y sindicales obreras enemigas.  
 Carlos Marx ha sido toda su vida un individuo carismático, que ha vivido cubierto de franela e incurrido como una chinche en las poltronas. Un fabricante de teorías abstractas y sofistas, un cobardes que no participó nunca en un movimiento revolucionario, no conociendo ni las persecuciones ni las condenas.  
 De una vanidad y de un orgullo despótico, Marx vivió encerrado como un idolo, actuando siempre por personas interpuestas. Siendo el introductor en la internacional socialista de los miserables procedimientos políticos: la difamación, la delación y la calumnia. Se sabe que fué el creador de secciones especiales para aniquilar a la militancia del socialismo libre. Sus agentes introdujeron en el movimiento obrero, la traición y la discordia.  
 La megalogía marxista ha facilitado el charlatanismo de los vividores del pueblo, y la supervivencia del capitalismo.

**LA CONTRARREVOLUCION**  
 En Rusia son considerados contrarrevolucionarios todos los hombres que critican o que están desconfiados con los métodos y tácticas de los bolcheviques.  
 Por contra, son consideradas personas gratas todos aquellos que aplauden y gritan hasta volverse roncos: «Vivan Lenin y Trotsky!» Qué importa que ellos sean antiguos burgueses, policías, curules militares, con todos los guarros del régimen zarista... de momento que ellos han sido tocados por la gracia de San Carlos Marx el gran profeta del bolchevismo.  
 En la propaganda comunista que se hace en el extranjero, se habla mucho de la gran popularidad que gozaron los bolcheviques en Rusia, ya que éstos han llegado muy rápidamente a hacerse dueños del Poder. (Yo también lo había creído). Es claro que los funcionarios guardan bien de decir la verdad, con los procedimientos empleados, ellos no dicen que las cratas, etc., etc., que han jurado sumisión a los nuevos amos... que han sido mantenidos en sus puestos, que importa que éstos sean antiguos verdugos del pueblo. En esta táctica marxista que na per-

# Mi viaje a Rusia (1921)

F. DURAN ESQUIUS

mitido a los bolcheviques de organizar rápidamente el Poder y mantener intacta la administración estatal. Parece que Lenin, hablando de los funcionarios zaristas, ha dicho: «Sus pasados crímenes responden de su futura fidelidad». Igualmente: «Seamos una mano de hierro dura a los traidores y suave a la fidelidad». No hay duda, parece que Loyola y Lenin hayan salido de la misma olla.  
 Es en tal sentido que los bolcheviques, que siempre han empleado las tácticas jesuíticas «divide y vencerás» han provocado — desde los primeros días de la revolución — por sus artimañas, la discordia entre las izquierdas rusas. Una táctica que les ha permitido destruir a los individuos separadamente, y las organizaciones, sin encontrar defensa y unidad entre las víctimas.  
 Es empezando por la difamación, y después por el asesinato que los bolcheviques han eliminado todas las resistencias. Los socialistas, libertarios y republicanos que no han demostrado entera sumisión a la dictadura, han sido calumniados de contrarrevolucionarios. Es en tal sentido que todos los que no han muerto en los campos de batalla de la guerra civil, resistiendo a la soldadesca mercenaria, tal como lo han hecho los anarquistas de Moscú, los makhovistas, y los marineros de Cronstadt, han sido detenidos de uno en uno en sus domicilios y encerrados en los sótanos de la cheka, de donde no se vuelve jamás.

**LOS ANARQUISTAS.** — Durante la revolución y la guerra civil todos los demócratas sin distinción Rusia del oscurantismo zarista... ¡Esto nadie puede negarlo!  
 Pero en particular, fueron los anarquistas de Moscú, los que participaron en todas las luchas, al mismo tiempo se organizaron para dedicarse a la propaganda entre los trabajadores y las masas rurales — todas las obras de Bakunin, Kropotkin, Malatesta, etc. fueron editadas — fundaron periódicos, y organizaron cooperativas y centros de cultura.  
 Se sabe que los anarquistas, por sus postulados y doctrinas, son enemigos de todo lo que significa Poder y autoridad. Es en tal sentido que ellos no aceptaron ninguna colaboración con los bolcheviques, dejando a éstos las manos libres para apoderarse del Estado y organizar el nuevo régimen: «mientras éste fuera socialista y revolucionario». Esta fué la promesa de los llamados «comunistas»; no es inútil decir que los anarquistas fueron más cínicos que niños; parece que ellos no habían leído nunca a Carlos Marx y sus diatribas rencorosas contra los socialistas federalistas. La ruindad desplegada por este difamador contra el sublime Bakunin lle-

gó hasta destruir la Primera Internacional, dividiendo al proletariado mundial.  
 Los anarquistas, como igualmente todos los demócratas — en su buena fe revolucionaria — ignoraban que los bolcheviques son en general unos individuos sin moralidad política, fracasados del socialismo, unos amargados del dinero cargados de ambición y de apetitos turbios. Los más notorios dragones, sin trabajar, parásitos de la propaganda y el engaño.  
 Se podrá decir en su defensa que todos estos fallos cometidos han sufrido años de cárcel y la deportación en Siberia; eso es la pura verdad. Pero esto no prueba nada en el sentido revolucionario, ya que en la Rusia zarista no se podía manifestar en cualquier protesta sin ser encarcelado. Haber estado en Siberia no es una prueba de convicción socialista y de lealtad revolucionaria.  
 En el régimen de imperialismo zarista, no existía la pena de muerte por delitos políticos. Por contra, los bolcheviques, a más de haber restablecido la pena de muerte y deportar a Siberia por delitos de narios, han establecido la dictadura para destruir todas las oposiciones, aniquilar a los que protestan, suprimir las críticas, y obligar al proletariado a trabajar en condiciones de esclavo.



El primer ataque directo y público de los bolcheviques contra lo que se podía llamar la revolución, debió contra los anarquistas de Moscú. Este atentado contra los derechos de la libertad social, parece que no conmovió en nada a los sectores demócratas, que como se sabe todos los políticos aunque sean de izquierda son oportunistas y parásitos, de este hecho odiar a los anarquistas. Ellos no hicieron, pues, la menor protesta. Al contrario, aplaudieron. Lo más necios no pensaron que muy pronto les llegaría el turno y que serían liquidados.  
 Es, pues, ante un público indiferente que unas tropas mercenarias llamadas rojas, salieron del Kremlin (mandadas por Trotsky) para atacar a la Unión soviética, donde comprendía escuelas, cooperativas, bibliotecas, ateneos, etc.  
 Unos cuantos regimientos equipados en guerra, con los soldados saturados de alcohol y excitados por unos discursos violentos que trataban a los anarquistas de traidores y de enemigos del proletariado. Es así que estos soldados asiáticos marcharon como fieras para exterminar a los libertarios de Moscú. La represión duró tres días, la fusilada y los cañonazos repercutieron por toda la ciudad.  
 Este acto tan criminal, que a más de ser una traición antirrevolucionaria, representa una cobardía que cubre a los bolcheviques de vergüenza. Sabiendo ellos que en la «Anarquista Komuna» sólo moraban hombres de una edad avanzada, mujeres y niños y que todos los nombres validos se encontraban en los frentes combatiendo a los ejércitos blancos.  
 Esta costumbre idiota de hacerse matar como moscas en los campos de batalla, dejando a los bolcheviques emboscados en la retaguardia para destruir la revolución asesinando a las propias familias de los combatientes — es una toba y falta de moralidad revolucionaria de los anarquistas. Ya que ellos deberían saber que es el marxismo el más grande enemigo de las libertades del pueblo, y que las conquistas sociales de la revolución deben ser continuamente conservadas las armas en la mano, no dejando ningún enemigo a las espaldas.  
 Es a pesar de la superioridad del armamento y del gran número de fuerzas, los anarquistas se batieron con tesón. Las mujeres y los niños empuñaron las pocas armas viejas de que disponían hasta agotar las municiones. La crueldad de la guardia del Kremlin — mongoles y circasianos — fué terrible... Todos los que no murieron durante el asalto, fueron masacrados en los sótanos de la cheka. Después de este hecho los nombres validos de los bolcheviques, han desaparecido de Moscú y su provincia todos los an-

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI<sup>e</sup> REGION)
JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
SUSCRIPCION INDIVIDUAL
Trimestre... 325 francos
Semestre... 650 francos
Año... 1.300 francos

ESTOS niños han salido de paseo con sus papás, y, como la tarde era espléndida, los han traído a tomar el sol al Petit Vichy.

Hay diversas notas de color en el bullicioso jardín — la del cielo, la de los macizos, la de los árboles, la del invierno — a mi ver comparables con los colorines de una pelota estambrada.

Una vez más transcribo parte del croquis de Baudelaire, titulado « El Juguete del Pobre », que es de lo más atroz que he leído :

« A través de estos barrotes simbólicos que separaban dos mundos, la carretera y el castillo, el niño pobre mostraba al niño rico su juguete, que éste examinaba como un objeto raro y desconocido. »

Poniéndose el sol, como si alguien dijese ¡basta! a los pequeños mueve la mira común de juntarse con los padres. Tal vez vuelvan a verse, tal vez no. Ya ha sido todo. Y éste final sin despedidas, sin abrazos, y por tanto, frío, desconcertante, dice nada y dice mucho;

Escribe Baudelaire en el croquis « Las Viudas » : « Vauvenargues dice que en los jardines públicos hay avenidas frecuentadas principalmente por la ambición fracasada, por los inventores desgraciados, por todas las almas tumultuosas y mudas en que rebotan todavía los últimos suspiros de una tempestad y que huyen lejos de la mirada insolente de los alegres y de los ociosos. »

Invierno. Frío. Desgana. La noche con luceros de plata en el cielo y con rubies artificiales en la tierra. Y el hombre que, al revés de Diógenes, busca a tientas la verdadera luz...

PUYOL

Los robots de la ciencia sin conciencia

LOS robots de la ciencia al servicio de la máquina estatal, han dado a conocer el resultado de sus mortales matemáticas. Frente a la cruda realidad, se impone la siguiente pregunta : ¿Qué hacemos con los robots?

Acantonados en cierto lugar por el amo, para «gestionar el desarme atómico», hicieron caso omiso del tema — nada más lógico, si tenemos en cuenta que el desarme es el peor enemigo que tienen los robots —, y dedujeron conclusiones sobre hechos concretos para el inmediato porvenir de la humanidad, su doliente «conejillo de indias». Y en este aspecto, demostraron su eficiencia, su capacidad de cálculo, su desarrollo maquinal : «Una guerra atómica es la destrucción total de la especie humana.»

«La destrucción total» de todos nosotros, sus inocentes gusanillos, y el triunfo más completo para ellos, los robots procedentes de quién sabe qué reconditas latitudes del Universo. Eso es todo. Y acto seguido, poniendo las rodillas en tierra — esto ya no lo dice el cable —, habrán consultado a su amo, más o menos así : «¿Poderoso señor creador nuestro : ¿Para cuándo deseas ordenar la destrucción de esa maldita especie humana, inferior y canalla, podrida e imperdonable? Tus más predilectos hijos te saludan y esperan una palabra tuya para entrar en acción definitiva.»

Y la máquina estatal, momentáneamente satisfecha, habrá contestado a sus metálicos sirvientes con su voz de trueno : «Permaneced a la expectativa, hijos míos, preparados y listos para actuar en cualquier momento.»

Mientras tanto, sus conejillos de indias, todos nosotros juntos formando la humanidad entera, danzan, chillan, corretean, beben, comen, defecan... ¿Será que influenciados por las máquinas, estamos a punto de perder también nuestra conciencia multitudinaria?

Por intermedio de sus robots — incansables fabricantes de cohetes, lanzallamas, bombas y otros artefactos atómicos de guerra — el Estado conoce su poder de destrucción. «Sabe que puede destruir a toda la humanidad cuanto se le antoje. Y está tan seguro de ello que actúa sin apresuramientos, como por una simple entretención. Le agrada contemplar el bullicioso espectáculo que dan sus « miserables insectos »; refocilarse con sus dolores, sus angustias y sus obsesiones. Y si los hombres en general no reaccionan, así pasará el tiempo, hasta que se hastie, pues, desgraciadamente, está resultando una máquina tan perfeccionada en el terreno del mal, que es capaz de « sentir » algunas de las sensaciones que distinguen a la especie humana ; y tanto el hastío, como el placer exacerbado, se concentran en ella.

Estamos seguros de que si H. G. Wells viviese, así como escribió «Una historia de los tiempos venideros» y otras obras de gran realismo científico, sobre invasiones interplanetarias,

La pequeña historia

MORALIDAD Y COMPETENCIA EN EL TRABAJO

HUBO en cierto tiempo el proyecto de construir un edificio propio para la C.N.T., titulado Palacio del Trabajo. Los planes fueron concebidos por el Comité Regional de Cataluña, en el que figuraba como secretario del mismo Salvador Seguí. La manera de realizarlo era a base de una cotización extraordinaria para tal fin. Fue realizador del plan un antiguo compañero llamado Agustí. En la estructura del nuevo local había dependencias para todos los sindicatos, sala de reuniones, teatro, biblioteca, alberca, campo de deportes...

Se trataba, en primer término, de crear un departamento de análisis, de carácter público, donde cualquier ciudadano podía recurrir a él gratuitamente para asegurar la pureza de los productos alimenticios que ingería la población: leche, pan, vino y demás elementos de uso corriente, y en caso de resultar adulterados declarar el boicot a las casas o empresas productoras. El otro aspecto consistía en organizar una escuela de trabajo. En ella se haría un examen psicológico y técnico acerca de las inclinaciones y posibilidades que reunirían los jóvenes aprendices que se iban a dedicar a un oficio cualquiera, con el fin de orientarlos en el sentido de que lograrán la mayor eficacia en el trabajo a que se dedicarían.

Estos eran los propósitos y proyectos que la virulencia de la lucha y el encono de patronos y autoridades malograron.

Por un trabajo digno. Como puede verse, los intentos de los compañeros dirigentes de la C.N.T., eran loables y dignos, puesto que no sólo pretendían abarcar el aspecto sindical de pugna contra la burguesía y el Estado, sino que, a la vez, sin menoscabo de sus tácticas habituales, tenían la intención de servir al conjunto social en sus problemas básicos, en propiciar un mejor rendimiento en el trabajo y en contribuir a una educación sana y sin prejuicios en favor del pueblo.

Sin embargo, por aquellos lejanos días, recuerdo que se planteaban temas sísmos de ayer, de hoy y de siempre. Uno de ellos era que, en lo posible, el trabajador tuviera un espíritu de selección, de competencia y de utilidad al escoger su profesión, no ignorando que bajo el dominio capitalista, donde lo esencial es resolver la cuestión económica, este poder de selección queda muy menguado por la competencia y por la necesidad de encontrar trabajo como sea, pero incluso dentro de estos límites, es necesario que el hombre procure hallar un oficio, por humilde que sean sus aspiraciones, en la que se halle representado, que la ejerza al menos con un mínimo de ilusión para que la existencia no sea tan amarga y desesperada.

Sabemos cuán difícil resulta al asalariado, incluso con oficio, al trabajador esclavo, elevar la vista a un mundo ideal, alimentando una ilusión creadora que le haga sentir sabor a la vida. Los imperativos que trazan la trayectoria del proletariado son el procurar por su subsistencia, el nutrir y educar a sus familiares, el procurarse una existencia agradable, pero todo ello está unido a la inexorable ley del salario, a la venta de la diaria labor, al tenerse que someter a lo que salga, y sin interés ni ansia, se hace con desgana, sin ningún aliento, con la misma indiferencia del buey que arrastra la carreta o que soporta el yugo.

También consideraban interesante tener en cuenta el factor moral en el trabajo. Procurar que el esfuerzo individual tenga determinada utilidad social, pues no puede tener, la misma satisfacción el hombre que al terminar la jornada de trabajo ha contribuido al bienestar de sus semejantes que el individuo que con su labor ha hecho algo nocivo. Por ejemplo, siempre será más apreciado y quedará más satisfecho de sí mismo el que ha producido con sus manos un instrumento o producto que presta un servicio útil, que quien emplea su inteligencia y sus energías en robar y envenenar al público.

COSME PAULES (Pasa a la página 3)

José VIADU

PARA los que admiten la teoría de las facultades del alma, la palabra conciencia designa una de esas facultades, la inteligencia, considerada en una de sus subdivisiones: la conciencia no es otra cosa que la inteligencia en tanto que conoce lo que sucede en nosotros, los hechos interiores. Ahora bien, como no conocemos nada fuera de lo que sucede en nosotros, como no percibimos los cuerpos y sus cualidades sino cuando tenemos una idea de ellos, el ejercicio de la conciencia, como suele decirse, debe acompañar el ejercicio de esta subdivisión de la inteligencia considerada en tanto que conoce el mundo exterior, la percepción; y como se puede hacer la misma observación en cuanto a los principios que, a juicio de los partidarios de la teoría de las facultades del alma, son el objeto de la razón, como no podemos asimismo conocernos sino en tanto que tenemos en nosotros sus ideas o sus conceptos, se plantea la cuestión de saber si la conciencia es una facultad distinta o una forma solamente de las dos facultades primitivas de la inteligencia, la percepción y la razón.

La filosofía no debería enredarse en semejantes sutilidades. Sin duda el uso ha hecho familiar el empleo de los nombres dados antiguamente a las diversas facultades y a sus subdivisiones. Nos ocurrirá a nosotros mismos servirnos de ellos para mayor comodidad. Pero es preciso saber en qué sentido los emplearemos. Para nosotros, hasta ahora, no hay más que hechos. No tenemos que considerar en toda la teoría del conocimiento sino las ideas. Lo que las ideas son, lo hemos comprobado ya. La distinción que hemos señalado de su doble naturaleza, en tanto que existen o que son dadas, como sucesos interiores, y en tanto que representan y afirman algo que no son ellas mismas, nos suministra una clasificación más rigurosa y más simple que la de las facultades. En tanto que existen en nosotros o dadas, las ideas responden a lo que se llama la conciencia psicológica; en tanto que afirman esto o aquello, sea en nosotros, sea fuera, se subdividirán de manera que respondan a lo que se llama — y podemos conservar estos nombres — la conciencia o la percepción interior o el sentido íntimo, la percepción externa o los sentidos, en fin la razón. Pero para nosotros esos nombres designan, más que ciertos poderes misteriosos de un alma misteriosa ella misma en su substancia inaccesible, clases generales de ideas.

Se ve ahora cómo hemos podido traducir, de la manera que lo hemos hecho, la fórmula cartesiana: Cogito, ergo sum. Toda idea en tanto que dada, en tanto que presente en nosotros, en tanto que hecho de conciencia, es inmediatamente cierta, mientras que lo que representa y afirma puede ser dudoso e incierto. Cuando veo un objeto, puede ser dudoso que ese objeto visto exista fuera de mi conciencia; pero no es dudoso que tengo la idea de él, que pienso en un objeto visto, que lo veo como existente fuera de mí. Cuando oigo un sonido, puede ser dudoso que tenga una causa fuera de mí; pero no es dudoso que hay en mi conciencia cierto sonido que me parece, según las circunstancias, venir de derecha o de izquierda, de delante o de detrás. Sucede lo mismo en cuanto a todo lo que es representado en mis ideas. Es dudoso que no importa qué fuera respondiera no importa cómo a ese contenido, a esa representación; pero el contenido dado de la conciencia está el mismo absolutamente fuera de duda. En el contenido dado a nuestra conciencia tenemos pues, en tanto que hecho, lo que es inmediatamente cierto, o plena certidumbre inmediata en el orden de los hechos.

A. PENJON

Otra vez Gibraltar

PARACE ser que el Peñón se ha convertido en una pesadilla de los patriotas españoles. Recientemente, en la UNO, el delegado español señor Aznar, volvió a plantear la reivindicación de Gibraltar. El delegado inglés le contestó indiferente : «Mi gobierno no abriga dudas sobre la soberanía del Peñón. Pero he aquí que, como esperando la orden del periódico de Madrid «Ya», publicó un artículo insidioso como ellos saben hacerlo. Con ese desplante chulesco que emplean los estómago agradecidos cuando se trata de servir al amo. Entre las muchas sandeces que escribe, y en tobo benevolente, se extraña de que la Gran Bretaña se obstine en no devolver el Peñón cuando ya no tiene importancia militar. En cambio, si Inglaterra aceptara negociar, España estaría dispuesta a arrendarle la base naval y el aeropuerto. Como se ve no es el amor patrio lo que le induce a su reclamación, sino más bien obtener una fuente más de ingresos para que las sanguijuelas del régimen sigan chupando. Siguiendo con su estúpida renata de insultos y amenazas dice que en cualquier caso España podría cortar el suministro de agua y el del fluido eléctrico, con lo que la plaza quedaría en situación muy crítica.»

Se conoce que está muy bien documentado de la situación de esta comarca, sobre todo de Gibraltar. Antes de hacer el ridículo debería haberse enterado de que en La Línea se abastece de aguas de pozos y que San Roque y Algeciras apenas tienen la suficiente para sus necesidades. Además debería saber lo que todo el mundo sabe y es que Gibraltar pertenece a una nación democrática al ritmo de todo progreso. Así, como medida previsional, el Peñón tiene sobre sus cúspides grandes rampas de hormigón que durante las lluvias recoge en sus cisternas miles de toneladas de agua, lo suficiente para cubrir las necesidades de la plaza. Para mantener una reserva adecuada, posee barcos cisternas que importan agua de varios puertos cercanos y además para en caso necesario, tiene máquinas modernas para condensar agua del mar.

Concerniente al alumbrado, sin tener tantos pantanos, no se da nunca el caso bochornoso tan corriente en esta comarca, de los apagones. Con estos datos puede darse por enterado de que Gibraltar puede supervivir por sus propios medios. Por otra parte, para darle una clara idea de la importancia de la Gran Bretaña, comercial y militarmente, ahí van otros datos para que se enteren estos ignorantes periodistas de lo que vale el Peñón en manos de una nación progresiva y potente : Primero, tiene un gran puerto comercial donde arriban diariamente muchos barcos mercantes y de turismo, y en sus muelles se descargan grandes cantidades de mercancías de todas partes del mundo que entre derechos de anclaje, almacenaje y fiscales, la secretaría colonial recauda muchos millones de libras anualmente. Las visitas casi diarias de miles de turistas y barcos de guerra dan al comercio importante superávit, que a su vez el municipio puede llevar su administración en situación desahogada, embelleciendo y modernizando continuamente esta pequeña insula, orgullo y admiración de propios y extraños.

En lo militar su posición estratégica es indiscutible: situado en la boca del Estrecho vigila dos mares importantes por el que se cruza todo el tráfico marítimo del mundo. Sus modernas fortalezas dominan un área de muchas millas. Además un aeropuerto desde donde en cualquier caso pueden despegar escuadrillas de cazas y bombarderos. Hay aún algo más importante : su base naval, donde pueden fondear muchos barcos de todos los tonos, para la reparación de toda clase de barcos de guerra o mercantes, y se ve todo como base de abastecimiento y organización de convoyes. Basta para convencer a la obra creada a fuerza de inteligencia y millones sobre unas rocas de cinco kilómetros de longitud. Como verán los patriotas del régimen, es una idiotez pensar que una obra creada durante

FRANCISCO COZAR (Pasa a la página 3)

Le directeur : JUAN FERRER

Imprimerie des Gondoles 4 et 6, rue Chevrollet CHOISY-LE-ROU (Seine)

El desbarajuste económico capitalista

por J. Logroño

A Economía, tal y como la entienden y practican los estadistas y economistas desde las alturas del poder, es un verdadero galimatías que ni ellos mismos aciertan con él; ni esperamos que tal cosa suceda aunque intenten, para ello, resucitar al mismísimo Pitágoras. Mucho menos nosotros, naturalmente, que hemos de trabajar ocho horas diarias a lomo caliente para que a unos y a otros les salgan bien esas dichosas cuentas. El caso es que a todos les sale mal; lo mismo da que sean francos franceses, belgas o suizos, que el marco alemán, la peseta, el dólar o el peso argentino; empleen el melanche o convertibilidad de todo este merengue. Las cuentas siguen saliendo mal.

Para dar una idea exacta de las manos en que Juan Pueblo pone el pandero, vamos a transcribir un fragmento del Sr. Frondizi, actual presidente de la República Argentina, dirigido al pueblo el 29 de diciembre de 1958.

«El país está al borde de la cesación de pagos. Desde enero de 1955 el país ha acumulado un déficit de más de 1.000 millones de dólares. Solamente los ferrocarriles pierden anualmente 14.000 millones de dólares. De 1946 a la fecha, la Tesorería de la Nación ha retirado de las Cajas de Jubilación más de 55.000 millones de pesos y muchas cajas carecen de fondos para hacer frente a sus obligaciones. Existen 1.800.000 empleados públicos que

acuerdo con su programa de austeridad, todos esos ascensos que representan un lastre de varios millones de pesos más que han de salir «del bolsillo del pueblo, envenenando en esta forma el salario del trabajador.» Si a ello, agregamos 329 millones de dólares provenientes del crédito otorgado por Norteamérica que se han de devolver con interés más las deudas crediticias anteriores. Si estas cuentas quieren arreglárseles, el Sr. Frondizi en un plazo de 24 meses, tendría que empezar a suprimir los sueldos fabulosos de todos los gobernantes, del ejército, de la policía, los del clero y de toda la corte celestial. Toda esta carga que el pueblo soporta con la mayor mansedumbre, dándole de comer, sin que realice el menor esfuerzo productivo. Si todos estos señores están dispuestos a hacer este «sacrificio» y engrasar las filas de los que trabajamos y producimos de lo lindo, entonces los veinte millones de ciudadanos argentinos, en mucho menos de 24 meses, habrán pagado las deudas que dejaron los parásitos, habrá un superávit que nos permitirá al pueblo adquirir más medios de producción, como es la maquinaria, y emprenderla con la construcción de hermosas carreteras, caminos y ferrocarriles que atraviesen todo el país por sus cuatro puntos cardinales, para sacar de este territorio que tiene aproximadamente 2.987.365 km. cuadrados, sus inmensas e incalculables riquezas.

Mientras el jefe del Estado argentino desde los micrófonos de la Casa de Gobierno pide más austeridad y productividad a los trabajadores (y no olvide el Sr. Frondizi que hay otro pueblo que el que produce), los de la Secretaría de Guerra dan a conocer una nómina de ascensos de jefes y oficiales superiores y subalternos del ejército que asciende a la suma de 972 ascensos. Para completar el cuadro, por un decreto del Poder Ejecutivo y en el mismo espacio de tiempo, son promovidos al grado inmediato superior varios cientos de miembros pertenecientes a la Policía Federal.

¿Para qué la austeridad y quién es el que ha de producir más? Los gobernantes, el ejército, la policía, el clero, la burocracia? ¿Acaso no son éstos los parásitos del cuerpo social que le cuestan al país más millones de pesos que salen del sudor de los trabajadores? ¿Por qué entonces el Gobierno argentino ante la bancarrota económica en que lo han precipitado al país no empieza por suprimir (de